

ABSTRAK

Nita Ibrahim, 2013. Makna Simbolik Artefak Budaya pada adat *Momu'o ngango* di Kabupaten Bone Bolango. Jurusan S1 Pendidikan Teknik Kriya, Fakultas Teknik Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I MursidahWaty, S.Pd, M.Sn dan Pembimbing II Noval S Talani S.Sn, M.Ds, M.Si.

Penelitian ini mengkaji makna simbolik artefak pada adat *Momu'o Ngango* (dutu), yang bertujuan untuk mengetahui benda-benda (artefak) budaya pada adat *momu'o ngango* serta mampu memahami dan mendeskripsikan makna simbolik artefak adat *Momu'o Ngango* (dutu). Metode yang digunakan yaitu metode kualitatif, pemilihan metode ini karena data yang diperoleh adalah data deskriptif atau deskripsi verbal dari informan. Adapun hasil penelitian ini, penulis terindikasi bahwa setiap artefak pada adat *Momu'o Ngango* (dutu) memiliki makna simboliknya. *Momu'o Ngango* atau yang biasa disebut (dutu) adalah pengesman / pengukuhan secara umum dengan disaksikan oleh pemerintah setempat, bahwa pesta pernikahan akan berlangsung dalam waktu dekat. Adapun benda-benda artefak yang terdiri dari (1) kola-kola sebagai kendaraan hiasan yang membawa hantaran. (2) Genderang adalah peralatan sejenis bedug Genderang yang dibunyikan untuk mengiringi kola-kola. (3) tonggu (4) kati (5) mahar merupakan pembayaran adat kepada keluarga perempuan yang kemudian akan di bagi-bagikan kepada saudara-saudara dan adik-adik. (6) Tapahula sebagai wadah, di mana isinya berupa pinang, sirih, tembakau (*tab'a*), dan gambir. (7) payung adat (*toyunga bilalanga*) adalah payung kebesaran, maknanya sebagai kemuliaan. Kegunaannya terdiri dari tiga macam yaitu memayungi pada saat pembawaan *hu'o lo ngango*, memayungi pada saat pengantin ketika turun dari mobil, memayungi pada saat *tilolo*. (8) *Madipungu* merupakan busana calon pengantin perempuan saat prosesi adat *momu'o ngango*. (9) pakaian adat utusan pihak laki-laki dan utusan perempuan disebut *bo'o takowa kiki*. Hal ini perlu dikaji mengingat kurangnya masyarakat dalam mengetahui dan memahami tentang artefak budaya dan makna simbolik pada artefak adat *Momu'o Ngango* khususnya generasi muda.

Kata kunci : Makna, Simbolik, Artefak Budaya *Momu'o ngango*